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令和２年第９回 

幸手市教育委員会定例会会議録 

招 集 期 日  令和２年９月 15日（火）午前９時 30分 

開 会 場 所 市役所第二庁舎 ２階 第２会議室 

開会の日時・宣告者 令和２年９月 15日（火）午前９時 30分 山 西 実 

閉会の日時・宣告者 令和２年９月 15日（火）午前 11時 15分 山 西 実 

出

席 

状

況 

職  名 氏    名 摘 要 職  名 氏   名 摘 要 

教 育 長 山  西  実 出 席 教 育 委 員 満 木 信 吉 出 席 

職務代理者 会 田 研 司 出 席 教 育 委 員 齊 藤 一 夫 出 席 

教 育 委 員 尾島 紗緒里 出 席 教 育 委 員 岩﨑 万紀子 出 席 

傍聴人：０人 書 記：大 竹 孝 典・河 口 奈 緒 

議 

 

事 

 

参 

 

与 

 

者 

職   名 氏   名 職   名 氏   名 

教 育 部 長 手 島 秀 明   

総 務 課 長 服 部 道 春   

指 導 課 長 堀 越 成 夫   

社会教育課長  百 瀬  修   

    

    

    

    

 

 

 

 

 

 

 



 2 

会 議 事 件 名 顛             末 

開    会 

午前９時 30分 

 

 

日程第１ 

前回会議録の承認 

 

 

 

 

 

 

日程第２ 

協議事項 

(新型コロナウイルス

感染症対策に係る教

育委員会の対応状況

について) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 開会を宣する。 

 

 

 

教育長 

 令和２年第８回教育委員会定例会の会議録について承認

を求める。 

≪質疑≫ 質疑なし。 

≪承認≫ 全員異議なく承認。 

 

 

 

 新型コロナウイルス感染症対策に係る教育委員会の対応

状況について、資料等に基づき説明する。 

教育部長 

 １ 感染者の状況（９月 15日現在） 

 ２ 感染症予防及び熱中症の対策のための物品等の調達

状況について 

総務課長 

 感染症対策のための物品の寄贈について 

指導課長 

 新型コロナウイルス感染症・学習支援事業について 

社会教育課長 

 学校施設の開放の再開について 

≪質疑≫ 

岩﨑委員 

 学校教育活動を支援する学習生活支援員の公募方法につ

いて伺う。 

指導課長 

 市のホームページに募集要項を掲載するとともに、各学

校に推薦をお願いした。 

教育長 

 ７月 31日の幸手市議会臨時会で予算可決後に募集を開始

し、８月中に公募を行った。学習生活支援員は、学校内で

活動していただくことから、学校教育に理解のある方に
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お願いしたい。ホームページで公募するとともに、近隣の

大学で将来教員を目指している学生に声をかけたり、各

学校に推薦をお願いしたりした。しかし、まだ募集人数を

満たしていない状況である。 

岩﨑委員 

 総務課で購入したマイク付き Webカメラの用途を伺う。 

総務課長 

 教育委員会の事務局職員が、学校や各種団体との会議や

教育委員会定例会等をオンラインで行えるよう購入した

ものである。 

齊藤委員 

 学習生活支援員を 33 人募集して、現在 25 人任用したと

の報告があったが、まだ募集しているのか。また、任期は

いつまでなのか。 

指導課長 

 引き続き募集している。なお、今年度限りの事業であるこ

とから、任期は令和３年３月 31日までである。 

岩﨑委員 

 運動会や体育祭を非公開で開催する学校が多いが、他の

自治体で地元のケーブルテレビが撮影した映像を配信し

て、家庭で視聴できるようにした事案もあるようなので、

幸手市でも動画配信をできないか。 

指導課長 

 吉田小学校が、オンライン配信を検討しているようだが、

他校についは、未定である。 

教育長 

 今後、個人情報保護の問題や、オンライン配信に係る人的

余裕の問題などあるので、すぐに実行することは難しい

が、今後の検討課題ではあると思う。 

齊藤委員 

 各企業の皆様から消毒液の寄附をいただいているが、市

の予算で購入しなくても足りているのか。 

総務課長 

 消毒液の購入に係る補正予算の配当があり、すでに発注

した物は納品されている状況である。そのため、学校現場

での不足は無いと認識している。 

教育部長 

 補足だが、予算の額で換算すると小・中学校で調達できる
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日程第３ 

議  事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第 34号 

令和３年度当初幸手市

小・中学校教職員人事異

動方針について 

 

 

 

 

 

 

消毒液の量は、約 4,500リットル相当である。総務課に配

当された予算と各企業の皆様からいただいた寄附分を合

わせると、最大で約 5,500リットルは小・中学校に調達で

きる状況である。 

教育長 

 直近で、児童・生徒がＰＣＲ検査を受けているという情報

はあるか。 

指導課長 

 ７月から集計を始めて昨日までに 41件、家族が濃厚接触

者となったり、本人に風邪等の症状があってＰＣＲ検査

を実施した事案はあったが、陽性者が発生したのは７月

７日の１件だけである。 

なお現在、男子１名に発熱があり、病院を受診したとこ

ろ、念のためＰＣＲ検査を実施することとなり、昨日検査

して現在、結果を待っている状況である。 

 

 

教育長 

 専決報告第 12号は人事案件のため、公開することが望ま

しくないことから「地方教育行政の組織及び運営に関す

る法律」第 14条第７項により、非公開審議とすることに

ついて諮る。 

教育長及び出席委員 

全員異議なし。 

教育長 

 非公開を決定する。 

 

 

指導課長 

 議案書により説明する。 

≪質疑≫ 

満木委員 

 教職員人事異動の大まかな流れを伺う。 

指導課長 

 まず、各教職員の異動希望の有無を把握するため、10 月

１日に意向調書を配布して、10月中に回収する。その後、

東部教育事務所と各市町の教育委員会担当者間で会議を

設けて協議・調整を行うとともに、教育長に説明をしなが
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ら進めている。 

満木委員 

 教育委員を４年間務めて、市内小・中学校の教職員や指導

課の職員は、非常に優秀な方々が集まっていると思った。

これは、教育長の力の賜物だと思う。異動方針等のルール

作りも大切だと思うが、優秀な教職員を幸手市に確保す

ることがいかに重要かということを、我々や保護者の皆

様にも意識していただくことが大事だと思う。 

会田職務代理者 

 来年度の学級数の見通しはどうか。 

指導課長 

 現在、10 月１日現在の児童・生徒数見込み調査を行って

いるため不明である。 

会田職務代理者 

 県でも再任用制度が定着して、定年退職した教職員のほ

とんどが再任用を希望しているかと思う。そうした中で、

再任用希望者と学級数との兼ね合いや、新規採用教職員

の採用に、教育委員会も頭を悩ませていると思う。その辺

について何かお考えはあるか。 

指導課長 

 ベテラン教員のノウハウを若手教員に伝承していくこと

は必要であり、各学校にバランス良く配置できるよう考

えている。しかし、再任用教職員が年々、増加傾向にあり、

若手とのバランスが難しいところだが、来年度も今年度

と同程度の新規採用が見込まれるのではないかと現段階

では思っている。 

尾島委員 

 「令和３年度当初教職員人事異動方針」の中に、副校長の

記載があるが、幸手市に副校長が居たことはあるのか。ま

た、副校長と教頭の違いは何か。 

指導課長 

 幸手市に副校長が居たことはない。なお、基本的には職務

上、副校長と教頭に大きな違いは無い。 

岩﨑委員 

 この方針は、毎年承認を要するのか。 

指導課長 

 県から示される方針が、若干だが毎年変わる場合がある

ので、それに合わせて変更するため、毎年承認をいただく
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議案第 35号 

幸手市文化財保護審議

会委員の委嘱について 

 

 

 

議案第 36号 

幸手市公民館運営審議

会委員の委嘱について 

 

 

 

専決報告第 12号 

幸手市教育委員会教育

長の専決処理に対する

報告について 

 

 

 

 

 

専決報告第 13号 

幸手市教育委員会教育

長の専決処理に対する

報告について 

 

 

日程第４ 

行政報告 

１ 教育長報告 

 

 

 

 

ものである。 

≪採決≫ 全員異議なく原案どおり議決。 

 

 

社会教育課長 

 議案書により説明する。 

≪質疑≫ 質疑なし。 

≪採決≫ 全員異議なく原案どおり可決。 

 

 

社会教育課長 

 議案書により説明する。 

≪質疑≫ 質疑なし。 

≪採決≫ 全員異議なく原案どおり可決。 

 

 

教育長 

 非公開とする旨、宣する。 

総務課長 

 議案書により説明する。 

≪非公開専決報告の質疑≫ 質疑なし。 

教育長 

 非公開を解除とする旨、宣する。 

 

 

指導課長 

 議案書により説明する。 

≪質疑≫ 質疑無し。 

 

 

 

 

 

教育長 

 １ 各種教育長会議等 

 ２ 令和２年第３回幸手市議会定例会 

教育部長 

令和２年第３回幸手市議会定例会一般質問（教育委員会
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２ 事務局からの 

主要な報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

部分） 

について資料により説明する。 

 

 

総務課長 

ＧＩＧＡスクール構想に係る学校ＩＣＴの整備について 

指導課長 

１ 小学校「林間学校」について 

２ 小・中学校「修学旅行」について 

３ 運動会・体育祭の予定 

４ ９月中旬から 10月中旬までの主な行事 

指導課長（吉田幼稚園） 

９月中旬から 10月中旬の主な行事 

社会教育課長（公民館） 

 １ 初心者ヨガ講座 

２ 介護予防体操講座 

３ バトミントン教室 

 ４ 修繕工事 

 ５ ８月の利用状況 

社会教育課長（郷土資料館） 

 １ 報告事項 

 ２ 今後の事業予定 

社会教育課長（図書館） 

 １ 報告事項 

 ２ 利用状況 

 ３ 今後の事業予定 

 ４ 予約の多い図書（上位５冊） 

 ５ 購入図書リスト 

社会教育課長（体育施設） 

 １ 利用状況 

 ２ 今後の主な利用 

について資料により説明する。 

≪質疑≫ 

満木委員 

 幸手市議会定例会で枝久保喜八郎議員から一般質問があ

った学校制度改革について、小中一貫教育の検討など形

式的なシステムを変えるということも非常に大事だと思

うが、６－３－３制の学制の中で、子どもたちに何を学ば
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せるのか、また、学ぶことの意義が何かということをしっ

かりと認識させていただきたい。 

齋藤孝先生の著書によると、江戸時代の職人の保護者た

ちは、子どもたちに伝承すべきものについて非常に自信

があり、例えば桶職人であれば自分の子どもに対して自

分と同じレベルの桶を作れるよう技術を伝承したため、

その子どもは経済的に一生困ることは無かった。しかし、

現代の保護者は、伝承すべきものに非常に自信がない。義

務教育においては、何を伝承すべきなのかを明確に認識

するべきだと書いている。 

 では、義務教育において伝承すべきものとは何かという

ことだが、難しいことを言うと、暗黙知を形式知に変えて

それを身体化する、すなわち知識や技術を習得するには

まず暗黙知、コツを習得し、次に形式知、自分なりにこう

すれば良いというのを認識し、これを身体化して無意識

の中でもできるようにする、この３段階を通して学ばせ

ることが大事である。また、知識は活字によって示される

ことから、これらを認識するためには活性化された脳と

高度な読解力を６－３－３制の中でしっかりと身に付け

て、その上で大学教育や就職におもむきなさいと書いて

いる。 

 つまり、知識の習得より、知識を習得するための技術を身

に付けなければならないことを子どもたちにしっかりと

教えていただきたい。 

教育長 

 貴重な御提言として承る。 

齊藤委員 

 現在、東公民館で開催中の初心者ホットヨガ講座は、15人

の募集に対して９人参加しているとの報告があったが、

追加募集はしているのか。 

社会教育課長 

 全５回でワンクールの講座のため、追加募集は行ってい

ない。 

齊藤委員 

 幸手市議会定例会で、青木章議員から一般質問があった

スポーツ都市幸手に関連して要望がある。幸手市の市民

体育大会は３部に分かれており、２部の体育協会各支部

の運動会と、３部の種目別団体の活動は行われているが、
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１部の中央大会が休止となっているため、今一つ盛り上

がりに欠けていると感じている。是非、復活させていただ

きたい。 

社会教育課長 

 平成 19年度に財政健全化計画を策定した際に中央大会が

休止となり、現在に至っている。再開を希望する御意見が

あったことを踏まえて協議したい。 

教育長 

 財政上の問題で休止となった事業を復活する意義がある

のか、また、その運営や準備をどこにお願いするのかとい

う問題もあると思うので、急に復活させることは難しい

と思うが、御意見として承りたい。 

岩﨑委員 

 幸手駅の東西自由通路で、児童が書いた硬筆や自由研究

の展示があったが、子どもたちの作品を、駅を利用する人

に見ていただき、認めてもらって褒めてもらうというこ

とは、すごく励みになると思うので、大変良い取組だと思

う。先月は、地元の芸術家の方が作成したダンボールアー

トの展示があったが、非常に良い取組なので、幅広く周知

していただきたい。 

社会教育課長 

 ステーションギャラリーは、一般の方から公募を行い、１

ヶ月単位で展示をしている。広報紙では記事の掲載が間

に合わないことから、ホームページで周知を行っている

状況である。 

教育長 

 自由通路の所管は秘書課だが、ステーションギャラリー

は教育委員会が所管しており、現在の予約状況は、２月が

空いているのみで、あとは全て埋まっている状況である。 

ステーションギャラリーでは、コロナの状況下での「あり

がとう作文メッセージ」の展示や、今、お話があった地元

の芸術家の方の作品を展示しており、私は新たな文化の

拠点が駅になればと思っている。 

文化を高める役割を持つ駅というのは近隣市町でも無い

ものだと思うので、秘書課とも連携を図りながら、駅を利

用しない方にも興味を持っていただけるよう広く周知を

図っていきたい。 

満木委員 
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 ＧＩＧＡスクール構想に係る学校情報機器の入札は、ど

のような競争になるのか。 

総務課長 

 メーカーから直接購入することはできないことから、Ｉ

Ｔ関係の調達業者を指名して、業者間で値段の競争をし

ていただくことになる。 

満木委員 

 11 月末までには学校情報通信ネットワーク環境施設が整

備されるとのことだが、端末が整備されるのを待つので

はなく、今ある端末を使って児童・生徒や教職員がネット

ワークを活用する取組を行っていただきたい。 

総務課長 

 ＧＩＧＡスクールのネットワークは、現在パソコン教室

で使用しているネットワークとは別物であるため、端末

を調達する業者には、端末の設定と併せてネットワーク

への接続設定をお願いすることになる。 

満木委員 

 端末の調達は、来年１月になるのか。 

総務課長 

 業者の選定はこれからなので未定だが、調達する機種を

提供する業者に確認したところ、端末の台数は確保でき

ている。しかし、調達台数が 3,700台と多いため、物はあ

っても設定に時間を要することから、納品はもう少し時

間がかかるかもしれない。 

満木委員 

 家庭への持ち帰り学習も視野に入れているのか。 

総務課長 

 各家庭のネットワークを使用することも想定した設計を

組んでいる。 

尾島委員 

 ２点伺う。１点目は、小・中学校の運動会や体育祭のプロ

グラムと、その競技を選んだ理由が分かったら伺う。 

 ２点目は、市のホームページが大変見やすくリニューア

ルされていたが、いつ変わって、どこが管理しているのか

伺う。 

指導課長 

 １点目について、各学校のプログラムは把握していない

が、競技の選考に当たっては、新型コロナウイルスの感染
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防止を意識して、密にならないような種目を選択してい

るようである。 

総務課長 

 ２点目について、以前は、記事の掲載を希望する課からの

依頼により広報担当課がホームページを作成していた

が、2018 年３月にＣＭＳ（コンテンツ・マネジメント・

システム）を導入してからは、各課で記事を作成できるよ

うになり、各所属長の決裁後、タイムリーで、より見やす

い記事を掲載できるようになった。 

教育部長 

 ホームページをリニューアルした背景だが、過去に幸手

市は様々な事業を実施しても、これを情報発信する能力

に欠けていた。そこで、情報発信能力を向上する一つの取

組として、平成 30年度に行った大規模な組織改正に併せ

てシティプロモーション課を新設した。課を新設する過

程で、若い世代にも周知するためにはどうしたら良いか

という課題を研究した結果、ＣＭＳを導入することにな

った次第である。また、これに併せて Facebookと Twitter

も導入している。 

会田職務代理者 

 ２点お願いがある。１点目は、幸手市議会定例会で、坂本

達夫議員から一般質問があった新型コロナウイルス陽性

者への誹謗中傷対策についてだが、学校や教育委員会が

きめ細やかな対策をしていただいており、非常にありが

たいと思った。新規の感染者が発生しないことが一番良

いが、万が一発生しても誹謗中傷が起きないよう引き続

き対策をお願いしたい。 

 ２点目は、運動会や体育祭、林間学校や修学旅行の実施方

法や開催の有無に差異があり、不満に思われる市民の方

がいるかもしれないが、この方針を決定するまでには校

内で教職員が協議を重ね、保護者の御理解も得た上で決

定したことだと思うので、私たちはこの決定を支持した

い。コロナの状況下で、校長をはじめ、教職員の心労は絶

えないと思うが、適切な判断をして素晴らしい教育活動

を継続していただいていることに感謝していることを機

会があったらお伝えいただきたい。 

岩﨑委員 

 新型コロナウイルスの影響で、修学旅行の時期が変更に
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日程第５ 

その他 

１ 次回定例会の 

日程 

 

 

 

 

 

 

２ 次回の協議事項 

 

 

 

 

 

３ 教育委員の異動

について 

 

 

 

 

閉   会 

午前 11時 15分 

なったことに伴う宿泊先の変更や、感染対策でバスの台

数を増やしたりと、やりくりが大変だと思うが、予算をオ

ーバーした分は、保護者負担となるのか。 

指導課長 

 旅行会社を通じて計画しているので、宿泊施設について

は、予算の範囲内となるよう調整いただいていると思う。

また、バスについては密にならないよう、例えば中型バス

を大型バスに変更するとか、大型バス１台を中型バス２

台に変更するといった工夫を凝らしていると思う。Ｇｏ

Ｔｏトラベルキャンペーンを活用する学校もあるようで

ある。 

 

 

 

 

各委員の意見を調整した結果、10月の定例会については、

次のとおり決定する。 

第 10回教育委員会定例会 

日時 令和２年 10月 13日（火） 

午前９時 30分 

場所 市役所第二庁舎 ２階 第１会議室Ａ 

 

 

総務課長 

 小中一貫教育の先進地事例の取組を研究するため、八潮

市教育委員会より講師をお招きし、御講義いただいた上

で協議することとする。 

 

 

教育長 

 満木委員・齋藤委員の任期満了に伴う退任報告をする。 

満木委員・齊藤委員 

 退任にあたり御挨拶をいただく。 

 

 

教育長 

閉会を宣す。 
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ほ か 特 に 重 要 

と 認 め る 事 項 

 

な  し 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上記会議の顛末を記載し相違ないことを証するため、こ

こに署名する。 

 

 

               令和２年１０月１３日 

 

 

 

       教  育  長  山 西   実 

 

署名 

 

       署 名 委 員  尾 島 紗緒里 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


